
平成１９年度第５回図書館協議会議事録 
 
１ 開 催 日 時  平成２０年３月２９日（土）午前１０時～１２時００分 
 
２ 開 催 場 所  中央図書館２階視聴覚室 
 
３ 出 席 者   

（委 員）方波見委員長 坪井副委員長 奥村委員 田中委員 岩崎委員  

       小出委員 根津委員 藤田委員 増田委員 

    （事務局）森田館長 本多係長 長田係長 林主任司書 

 

４ 議   題  

   （１）報告事項 

①平成 19 年度利用統計及び事業報告について（１月から２月） 

         ②平成 20 年度予算及び事業について 

         ③その他 

   （２）協議事項 

 ①中央図書館の施設・機能の見直しについて 

             

５ 議事の概要 

① 平成20年 1月から2月までの利用統計及び事業について事務局より報告を

行った。 

② 平成 20 年度予算及び事業について事務局より報告を行った。 

③ 平成 20 年の人事について事務局より報告した。 

④ 中央図書館の施設・機能の見直しについて各委員より意見を求めた。 

 

６ 会 議 経 過 

平成 20 年 1 月から 2 月までの利用統計及び事業について事務局より報告を行

った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

・ インターネット予約で資料を取りに来ない利用者が増加の傾向にあるのか 

・ インターネット予約の増加は在架予約のせいか、職員の負担の増加してい

ないか 

・ 予約の連絡に自動音声の使用は考えているか、他市で使用しているが印象

が悪い。 

・ 返却時、汚破損のチェックを行なうため声も出さないなど接遇面に問題が

ある市も見受けられる。 

 

平成 20 年度予算及び事業について事務局より報告を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 



・ 事業にあたってはミニコミ誌などの活用を積極的に行なってもらいたい。 

・ 図書館まつりは毎年の開催か。 

・ 明海大学の事業費の減はどういうことか。 

・ 児童集会事業の 35％の減少は何が原因か。 

・ 高洲分館ができると日の出公民館図書室の利用はどうなるか。 

・ 高洲地区の人口等の状況はどうなっているのか。 

・ 高洲分館の図書は今から購入する必要があるのか、リストアップだけでは

いけないのか。 

8 月の図書館まつりにおいて図書館関係団体の紹介コーナーに図書館協議会と

して参加することが承認された。 

 

平成 20 年度の生涯学習部長の異動について事務局より報告を行なった。 

意見（質問）なし。 

 

委員長より川口市立中央図書館の県外視察の報告と、中央図書館の施設・機能の見

直しについてこれまでの意見のまとめがあり、その後各委員の意見を求めた。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

・ 浦安でも自動書庫が導入できれば良い。 

・ 本来の図書館の利用目的以外の目的で来館者される方が多く怖い感じがあ

った。危機管理の難しさを感じた。 

・ 自動貸出機の利用が多く、人の手を介しないことが印象的であった。 

・ 次のステップの際には市民の支持を得るような形をとることが必要。 

・ 市民のボランティアに参加してもらえるような市民参加型の建物を考えて

欲しい。 

・ 市民援助について連携を進めてもらいたい。 

・ 浦安の図書館員の質も大事にしてもらいたい。 

・ 市庁舎の建て替えと一緒に建て替えたらどうか。 

・ 建物が新しくなるのも良いが、人のぬくもりや、長年培ってきた雰囲気も

大事にしてもらいたい。 

委員長のまとめは次のとおり 

・ 施設の改修に当たっては、ライフスタイルの変化に合わせたものであるこ

とはもちろん、ソフト面の充実、中央館と分館の機能分担などこれまで出

された意見を検証し、図書館本来の機能を考えることが必要である。また、 

大規模改修の先にあるもの、書庫の増築、利用者スペースの確保、ＩＣチ

ップ導入による蔵書管理の強化、職員の動線・業務スペースの確保につい

て、増築や改築も視野に入れてゆくことを協議会として要望したい。 

 

７ 傍聴者なし 


